

CANDIDATURA PREMIO ADN TRAYECTORIA

Organización: Asociación de Empresario de la Costa Tropical, AECOST

CIF: G18693051

Dirección social: c/ Jazmín nº1, BAJO, 18600 Motril, GRANADA

Web: www.aecost.org

Persona de contacto: Inmaculada Reyes Carrión

Teléfono de contacto: 615324057

Correo: comunicacion.aecost@gmail.com

FUNDAMENTOS

Especifique las razones (trayectoria, compromiso con el desarrollo socioeconómico del territorio en el que desarrolla su actividad; papel en el diálogo social; etc.) por las que considera que su organización debe ser reconocida con este galardón.

La Asociación de Empresarios de la Costa Tropical (AECOST) desarrolla su actividad en el entorno geográfico de la Costa Tropical de Granada, una comarca caracterizada por su dinamismo económico y su posición estratégica dentro de la provincia. Su ámbito de actuación abarca los municipios de Albuñol, Almuñécar, Gualchos-Castell de Ferro, Torrenueva Costa, Carchuna-Calahonda, Ítrabo, Jete, Lentejé, Molvízar, Lobres, Motril, Otívar, Salobreña, Los guájares, Turón, Murtas, Sorvilán, Lújar, Polopos-La Mamola, Rubite y Vélez de Benaudalla.

Cada uno de estos municipios posee particularidades económicas y productivas, con sectores clave como la agricultura, el turismo, la hostelería, el comercio y la logística portuaria. Sin embargo, todos comparten un objetivo común: impulsar el crecimiento empresarial y consolidar un modelo de desarrollo sostenible.

Desde su fundación en 2004, AECOST ha desempeñado un papel esencial en la dinamización del tejido empresarial de la comarca. Surgió como respuesta a la necesidad urgente de dotar a los empresarios de una voz unificada y representativa, capaz de defender sus intereses y afrontar los desafíos de una región con un gran potencial económico pero con infraestructuras y condiciones aún por desarrollar. Desde el primer momento, su misión ha sido clara: unir a los sectores productivos más relevantes de la Costa Tropical, con el propósito de fortalecer su competitividad, fomentar el crecimiento empresarial y contribuir activamente al progreso económico y social de la comarca.

En sus primeros años, AECOST se centró en la consolidación de su base asociativa, agrupando a empresas, autónomos y asociaciones sectoriales con el objetivo de crear una comunidad empresarial cohesionada y representativa. Sus esfuerzos iniciales se dirigieron a dar visibilidad al tejido

empresarial de la Costa Tropical, fomentando la colaboración intersectorial y estableciendo las bases para abordar las principales reivindicaciones históricas de la comarca. Entre estas, destacaba la urgente necesidad de finalizar infraestructuras hidráulicas y viarias fundamentales para el desarrollo económico, como las conducciones de Rules, la defensa del litoral, la conexión ferroviaria Puerto de Motril-Granada y la mejora de las conexiones viarias con la A-7. Paralelamente, la asociación amplió su alcance y fortaleció alianzas estratégicas con entidades como la Cámara de Comercio de Motril, la Confederación Granadina de Empresarios (CGE) y otras instituciones de referencia, lo que le permitió ampliar su capacidad de interlocución y participar en proyectos de mayor alcance. En esta etapa, se enfocó en la lucha por la modernización de infraestructuras clave, la promoción de la Costa Tropical como un destino turístico competitivo y la implementación de las primeras jornadas y actividades formativas para empresarios locales.

AECOST trabajó en la promoción de la Costa Tropical como destino empresarial y turístico competitivo, consciente de la importancia de proyectar la imagen de la comarca más allá del ámbito provincial.

Con el tiempo, AECOST supo adaptarse a las nuevas exigencias del mercado y a los cambios en el entorno económico, adoptando un enfoque innovador centrado en la digitalización y la transformación empresarial. Bajo el liderazgo de sus distintos presidentes, la asociación lanzó programas específicos para capacitar a los empresarios en competencias digitales, facilitando su adaptación a la era tecnológica y fortaleciendo su competitividad en mercados cada vez más globalizados. Además, tras materializar su alianza con la Asociación de Comerciantes de Motril, ha colaborado en la organización de campañas de comercio local con el objetivo de incentivar las ventas de proximidad y reforzar la conexión entre empresarios y consumidores.

La estructura organizativa de AECOST, de carácter intersectorial y confederativo, ha sido clave para su éxito y capacidad de representación. A lo largo de los años, ha contado con el liderazgo de empresarios de gran influencia, cuya gestión ha marcado hitos importantes en la evolución de la asociación. Desde Jesús García Puertas, quien sentó las bases de la organización y promovió sus primeras reivindicaciones, hasta Julio Rodríguez Martín-Ferliche, responsable de la consolidación de AECOST y de su expansión institucional, Luis Martín Aguado, Custodia Cabrera, pasando por presidentes como Jerónimo Salcedo Jerónimo, que impulsó la modernización y la reestructuración tras la pandemia. Actualmente, Javier Rubiño Espinosa lidera la asociación con una visión innovadora basada en la transformación digital, la formación y la internacionalización de las empresas locales, asegurando la adaptación del tejido empresarial a los nuevos retos del mercado.

AECOST ha sabido fortalecer su capacidad de influencia y acción a través de alianzas estratégicas con entidades clave, como la Cámara de Comercio de Motril, la Confederación Granadina de Empresarios, la Junta de Andalucía, la Mancomunidad de Municipios de la Costa Tropical y la Autoridad Portuaria de Motril. Gracias a estas colaboraciones, la asociación ha conseguido impulsar proyectos de gran impacto para la comarca, liderando la plataforma por las Infraestructuras de la costa Tropical y consolidándose como un actor fundamental en la defensa del progreso económico y social de la Costa Tropical.

Entre sus principales logros, destacan sus reivindicaciones históricas, como la finalización de las conducciones de Rules, una infraestructura vital para garantizar el abastecimiento de agua al sector agrícola, clave en la economía de la comarca. Asimismo, ha trabajado incansablemente por la mejora de las infraestructuras viarias, facilitando la accesibilidad y conectividad de la región, y ha promovido activamente el desarrollo del Puerto de Motril como un nodo estratégico para el comercio internacional y el turismo de cruceros. Estas acciones han permitido consolidar la Costa Tropical como un enclave atractivo para la inversión y el crecimiento empresarial. En la actualidad, la asociación sigue

inmersa en las negociaciones para el desarrollo de suelo industrial y de la zona portuaria con proyectos que impulsarán la economía de nuestra comarca.

Con más de 100 empresas asociadas directamente y más de 600 de forma indirecta, AECOST continúa siendo un referente en la defensa de los intereses empresariales y en la promoción del desarrollo sostenible de la Costa Tropical. Además de su labor de representación institucional, la asociación desarrolla una intensa actividad formativa y de dinamización empresarial, organizando charlas, foros y programas que fomentan el crecimiento y la competitividad del sector. Destacan iniciativas como el programa de transformación digital de ESIC Business & Marketing School, que ha capacitado a más de 25 empresas en competencias digitales avanzadas, y sus charlas y talleres especializados en fiscalidad, riesgos laborales, ahorro energético, liderazgo y gestión del cambio.

En el ámbito de la dinamización empresarial, AECOST ha puesto en marcha iniciativas como el programa "Conoce a...", que permite a empresarios locales dar visibilidad a sus negocios y trayectoria, fomentando el reconocimiento y la colaboración entre el tejido empresarial. Asimismo, organiza y colabora en foros sectoriales centrados en áreas estratégicas como la agricultura, la hostelería y el turismo, facilitando el debate y la búsqueda de soluciones innovadoras para los desafíos comunes.

Entre sus iniciativas más destacadas se encuentra el Círculo Empresarial. El Círculo Empresarial de AECOST es una de las actividades principales de esta asociación y consiste en un espacio de encuentro para empresarios y emprendedores, en el que mediante conferencias y puestas de manifiesto de experiencias propias de empresarios de otras zonas geográficas del término nacional o internacional los propios empresarios de la Costa Tropical pueden tomar como referencia para la mejora y potenciación de sus propias empresas, generando así un clima de colaboración e interconexión empresarial que a su vez puede redundar en una oportunidad de colaboración y negocio, además de ser un escaparate primordial para exponer los atractivos de la Costa Tropical ante esas empresas visitantes.

AECOST ofrece un servicio continuo de asesoramiento en materia de ayudas y subvenciones, convenios estratégicos, ferias sectoriales y noticias económicas, garantizando que sus socios dispongan de toda la información necesaria para la toma de decisiones. La asociación ofrece apoyo en ámbitos como la gestión laboral y tributaria, la normativa mercantil, la prevención de riesgos laborales y la implantación de certificaciones de calidad. Este acompañamiento permite a los empresarios cumplir con la legislación vigente y optimizar sus procesos internos para mejorar su competitividad.

El acceso a financiación es otro de los retos que enfrentan muchas pymes y emprendedores. Conscientes de esta necesidad, AECOST trabaja en la identificación de fuentes de financiación y en la tramitación de ayudas y subvenciones a nivel europeo, nacional y autonómico. Asimismo, mantiene acuerdos con entidades financieras para ofrecer condiciones ventajosas a sus asociados, facilitando el acceso a crédito y recursos económicos para el desarrollo de sus proyectos.

La formación es una de las herramientas clave que AECOST pone a disposición de sus socios para fortalecer su desarrollo profesional y empresarial. A través de seminarios, jornadas y programas de formación continua, la asociación proporciona a empresarios y trabajadores los conocimientos necesarios para adaptarse a los cambios del mercado y mejorar su gestión empresarial.

En el ámbito de la comunicación, AECOST gestiona las relaciones con los medios, organiza eventos corporativos y difunde información relevante sobre el sector empresarial. Gracias a este servicio, las empresas asociadas pueden potenciar su visibilidad y mejorar su posicionamiento en el mercado.

AECOST también ha desarrollado una serie de convenios estratégicos que permiten a sus socios acceder a bienes y servicios en condiciones favorables, reduciendo costes y aumentando la

rentabilidad de sus negocios. Además, ofrece un servicio de apoyo a la creación de empresas, facilitando asesoramiento en trámites administrativos, productos financieros y subvenciones.

Otro de los servicios destacados de la asociación es su bolsa de empleo, que actúa como un punto de encuentro entre empresas y trabajadores. A través de esta plataforma, se gestionan currículums y se facilita la conexión entre la oferta y la demanda laboral, contribuyendo a la generación de empleo en la comarca.

La fuerza de AECOST viene del poder de representación que le da su carácter federativo incluyendo dentro de ella otras organizaciones como Asociación de Chiringuitos de la Costa Tropical, ECOHAL, EMAS (Empresarias Asociadas), OPP85, Asociación de Taxistas, Asociación de Comerciantes de Motril, Comunidad General de Regantes del Bajo Guadalfeo.

Por todo ello, estamos convencidos de que AECOST es una firme candidata al Premio ADN Empresarial. Su trayectoria consolidada, su compromiso con la modernización del tejido empresarial y su liderazgo en la defensa de los intereses de la Costa Tropical la convierten en una organización de referencia. Su impacto en la comunidad empresarial, reflejado en la mejora de infraestructuras, el apoyo al comercio local y la formación de calidad, demuestra su capacidad para generar un cambio real y positivo en la comarca.

29 de enero de 2025

A la atención del Jurado de los Premios ADN Empresarial
Confederación Granadina de Empresarios

Estimados miembros del jurado,

Es un honor dirigirme a ustedes en calidad de ex presidente de la Asociación de Empresarios de la Costa Tropical (AECOST) para expresar mi absoluto respaldo a su candidatura a los Premios ADN Empresarial 2025. Haber formado parte de esta organización y haber tenido el privilegio de presidirla me ha permitido conocer de primera mano el inmenso valor que aporta al tejido empresarial de nuestra comarca y la huella imborrable que ha dejado en su desarrollo.

Desde su fundación en 2004, AECOST ha sido mucho más que una asociación empresarial; ha sido un pilar fundamental en la defensa y promoción de los intereses de las empresas de la Costa Tropical. Cuando asumí la presidencia, pude comprobar la gran responsabilidad que implicaba dar continuidad a una labor que, año tras año, ha impulsado mejoras reales para nuestros empresarios. Hemos luchado por infraestructuras clave, hemos dado voz a nuestros asociados ante las administraciones y hemos promovido el crecimiento empresarial.

Uno de los mayores logros de AECOST ha sido su capacidad para adaptarse a las necesidades cambiantes del sector. Enfrentamos retos importantes, desde crisis económicas hasta transformaciones digitales, y siempre hemos sabido responder con propuestas innovadoras, como los programas de formación especializada, las iniciativas de networking y la colaboración con el comercio local. Hemos sido protagonistas activos en la modernización y el fortalecimiento del tejido empresarial de la Costa Tropical.

Pero lo que realmente distingue a AECOST es su esencia colaborativa y su compromiso con el desarrollo común. No se trata solo de representar a las empresas, sino de generar un ecosistema de apoyo mutuo, donde cada empresario se sienta respaldado, escuchado y acompañado en su camino. Esa ha sido nuestra misión y sigue siéndolo hoy.

Por todo ello, creo firmemente que AECOST es una candidata más que merecedora de los Premios ADN Empresarial. Su impacto en el sector, su contribución al progreso de nuestra comarca y su papel esencial en la unión del empresariado hacen que lo sea.

Agradezco de antemano su atención y quedo a su disposición.

Atentamente,

Jerónimo Salcedo Jerónimo
CEO - JSALCEDO CARGO
Ex presidente de AECOST



29 de enero de 2025

A la atención del Jurado de los Premios ADN Empresarial
Confederación Granadina de Empresarios

Estimados miembros del jurado,

Me dirijo a ustedes en calidad de socio fundador de la Asociación de Empresarios de la Costa Tropical (AECOST) para manifestar mi firme apoyo a su candidatura a los Premios ADN Empresarial 2025. Lo hago, además, con gran satisfacción y un sentimiento de orgullo, pues he sido testigo directo del crecimiento, la evolución y el impacto que AECOST ha tenido en la economía y el tejido empresarial de nuestra comarca desde su fundación en 2004.

Recuerdo perfectamente el contexto en el que un grupo de empresarios decidimos unirnos para crear esta asociación. En aquel momento, la Costa Tropical necesitaba con urgencia una voz fuerte y unificada que defendiera nuestros intereses, reclamara infraestructuras clave para el desarrollo de la comarca y ofreciera apoyo real a las empresas, especialmente a las pymes y autónomos que conforman la base de nuestra economía. No queríamos ser meros espectadores de las dificultades que enfrentaba el sector empresarial; queríamos ser agentes de cambio, y así nació AECOST.

Desde entonces, la asociación ha cumplido con creces los objetivos que nos marcamos. Ha logrado posicionarse como un referente en la defensa del tejido empresarial, siendo interlocutor directo con las administraciones públicas y promoviendo iniciativas que han contribuido al crecimiento de la Costa Tropical. Ha trabajado incansablemente para proporcionar formación de calidad a nuestros empresarios, modernizar los negocios a través de la digitalización y fomentar el networking mediante encuentros como el Círculo Empresarial. Además, ha impulsado una colaboración directa con el comercio local, generando oportunidades de colaboración entre empresas y promoviendo valores fundamentales como la responsabilidad social corporativa.

Pero más allá de los logros tangibles, hay algo que distingue a AECOST y que merece ser reconocido: su capacidad para unir, para inspirar y para dar esperanza a los empresarios de nuestra tierra. La asociación no solo ha sido un escudo protector ante las dificultades, sino también una plataforma de crecimiento y un motor de innovación. Su trabajo constante ha demostrado que, cuando se trabaja con compromiso, visión y esfuerzo colectivo, se pueden alcanzar grandes cambios.

Por todo ello, considero que AECOST es una candidata más que merecedora de los Premios ADN Empresarial. Su historia, su impacto y su papel esencial en el desarrollo económico de la Costa Tropical la convierten en un referente empresarial digno de este reconocimiento.

Agradezco su atención y quedo a su disposición.

Atentamente,

David León Pleguezuelos
CEO - DAJUSEG

DAJUSEG
C.I.F. B-18574818
Nº AUT. DGS. J-1858
Plz. Cruz Verde, 2º A. 1º
Tel: 958-82 10 51 - Fax: 958-82 10 52
16002 ANDALUCÍA (GRANADA)